

En ALICANTE. . . { Un mes . . . 1'75 ptas.
 { Trimestre. 5 "
 Fuera la capital, trimestre. 5'75 "
 Extranjero, trimestre. . . 15 "
 Número suelto. 0'10 cets.
 Anuncios y comunicados a precios convencionales.
 Págo anticipado

En la Redacción y Administración calle de San Nicolás, 2, y en la imprenta de este periódico, Angeles, 14.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.
 No se devuelven originales

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Año I

Alicante 25 de Agosto de 1886

Núm. 190

El Liberal

Miércoles 25 de Agosto de 1886

Impresiones

La visita del general Salamanca.—Reconciliaciones.—Declaración de un ministro.—El Gobierno francés en la frontera.—Un obispo que debe estar en Babia.—Un príncipe destronado.

Segue dando pábulo á la comidilla política, la visita del general Salamanca á S. M. la Reina.

Se dá grande importancia al hecho de que partiese de la Augusta dama la indicación de la visita, y que durante ésta estuviese S. M. muy afectuosa con el general. Lo cual es tan pueril como inocente, pues dado el talento de la que regenta el Trono, su exquisito trato y su amabilidad, no hay para qué cause extrañeza su correcta conducta observada en esta ocasión.

Las deducciones que de todo esto se hacen algunos ilusos es de lo más peregrino que darse pueda, entre turcos por ejemplo sería objeto de llamar la atención pública que el Sultán mostrase su agrado ó su simpatía por determinada persona, porque eso pudiera ser un indicio del rumbo que había de darse á la política; pero en un país constitucional como el nuestro, no cabe el que sirvan de fundamento para supuestas soluciones actos de esta naturaleza.

Además, S. M. la Reina Regente cumple como corresponde guardando á todo el mundo la cortesía y distinción, que tan bien sienta á los poderosos.

Corroborando lo que dijimos ayer de que la política no había sido objeto de la entrevista, *El Resumen*, que no puede ser considerado como sospechoso, cuando de entorpecer la marcha del partido liberal se trata, escribe lo siguiente con respecto al caso:

«Desde luego parece indudable que de política no se habló mucho. Pero acerca de las cuestiones militares y del estado del ejército, tengo por seguro que el general Salamanca discutió larga y sinceramente, no ocultando á S. M. la Reina nada de lo que piensa, y exponiendo con franqueza de soldado los graves inconvenientes que acarrearía el dejar que las cosas sigan conforme están.

S. M. que siempre ha tenido especial afecto al señor Salamanca, y que se lo demostró en la cuestión de las Carolinas, manifestó ayer el sentimiento que le había causado la dimisión del general.

Este ha salido para Segovia con objeto de recibir al general Cassola, que, procedente del Norte, viene á pasar aquí unos días al lado de su antiguo amigo y compañero.»

Se nota de poco tiempo á esta parte

Folleto de EL LIBERAL. F-7

GOBSECK

POR

DON JOSÉ VEGA

—Ahora los diamantes pierden más cada día, el Brasil nos envía desde que se hizo la paz todas sus piedras, que por cierto, son menos blancas que las de la India. Además las mujeres no las llevan mas que en las grandes recepciones de la corte. ¿Vais á la corte señora?

Mientras lanzaba todas estas palabras, con tinuaba examinando con indecible alegría la variedad de luces de la pedrería.

—No tienen ningún defecto. Si, este brillante tiene un imperceptible *jardin*. Este otro es magnífico.

No pude menos de comparar su amarillenta cara á esos verdosos espejos que se encuentran en las posadas de provincia, que reciben los reflejos luminosos sin repetirlos, y dan al rostro una espresión enfermiza.

—Y bien? preguntó el conde tocándole en la espalda.

El viejo niño se quitó sus lentes, los puso sobre la mesa, se sentó y volvió á ser el usurero, duro, frío á inmóvil, como una colum-

una corriente de aproximación y simpatías, entre los diversos elementos que constituyen el partido liberal.

No queremos referirnos con esto á la izquierda dinástica, por más que en ella se ha notado perfectamente, que á pesar de haber triunfado la intransigencia existe en su seno otra tendencia contraria, que si ahora ha tenido que subordinarse, puede en ocasión no muy lejana imponerse; pues á lo que aludimos es al fenómeno de reconcentración, que se opera entre las diversas agrupaciones que de buena fé se han unido al partido liberal, y en el que están dignamente representados.

Madrid principió dando el ejemplo primeramente fundiéndose los comités, que representaban la política de los señores Martos y Moret con los que tenía constituidos el partido constitucional, y luego organizándose de nuevo bajo la base de todos los elementos congregados.

Este buen ejemplo afortunadamente ha encontrado imitadores y primero en Sevilla, luego en Valencia y ahora últimamente en Tarragona han desaparecido las antiguas denominaciones de constitucionales, moretistas y martistas, quedando todas aquellas antiguas tendencias confundidas con el solo nombre del partido liberal.

Este acontecimiento revela el que los liberales han principiado á tener en cuenta las provechosas lecciones, pues siempre la división ha sido la causa de la caída de los gobiernos del partido liberal.

El señor ministro de la Gobernación D. Venancio Gonzalez, con motivo de una visita que le hicieron en Mondariz algunos señores senadores y diputados de la provincia de Pontevedra y Orense, el ministro manifestó que en la próxima reunión de Cortes han de dedicarse las tareas á introducir las reformas de los proyectos políticos, dedicándose al afecto todos los días de la semana, excepto los sábados, que lo serán á preguntas, para su discusión, pues no quiere el Sr. González que se le queden como la otra vez 25 proyectos sin discutir.

De órden público dijo que solo hay trabajos infructuosos y gran seguridad de sorprender á los insensatos que intenten turbarlo.

El periódico republicano *Le Temps*, sale á defensa de los ataques que *El Imparcial* hacía á las autoridades francesas, que permitían que los conspiradores trabajasen á sus anchas en la frontera; lo cual niega el referido periódico, protestando de la lealtad que para España han

na de mármol.

—Cuánto quereis!
 —Cien mil francos por tres años; contestó el conde.

—Es posible, dijo Gobseck sacando de un cajón de su escritorio un pesito para apreciar (y Dios sabe como) el valor de las monturas. Durante esta operación la condesa cayó en un estupor, que no me pasó desapercibido, como si meditase la profundidad del abismo en que había caído.

Todavía era posible que existiese algún remordimiento en el alma de esta mujer; quizás no necesitaba sino un esfuerzo, que se la tendiese una mano caritativa para salvarse, y yo lo ensayé.

—Esos diamantes son vuestros, señora? le pregunté en voz alta.

—Sí, señor, me respondió lanzándome una mirada orgullosa.

—Haced el contrato, hablador, me dijo Gobseck levantándose é indicándome su sitio en el bufete.

La señora condesa inclinó precipitadamente la cabeza en señal afirmativa.

—Yo no extenderé ese documento, exclamé.

—Y por qué? dijo Gobseck.

—Por qué? repliqué llevando al viejo hacia la ventana para hablarle en voz baja. Esta mujer está bajo el dominio marital, y la escritura sería nula, y vos no podríais oponer vuestra ignorancia á un hecho que constaría

observado siempre los gobiernos franceses desde 1820; y que una prueba de que ahora también se sigue igual conducta, es que no se ha producido ninguna reclamación consular ni diplomática, por semejante motivo.

Termina *Le Temps* diciendo que las poblaciones francesas fronterizas simpatizan con los republicanos españoles, pero al propio tiempo declara, que si existen peligros para el órden público, no están fuera, sino dentro de España.

Si el colega francés asegura la tranquilidad por parte de Francia, cualquiera puede hacer lo propio, en cuanto se refiera á dentro de España, pues aquí ya sabemos los elementos con que cuentan los revolucionarios.

Ahora que S. S. León XIII ha iniciado una saludable doctrina, que tiende á que la Iglesia Católica contemporice con los progresos y modo de regirse los pueblos, viene el Obispo de Vich desenterrando ideas rancias y promoviendo escrúpulos, que además de ser contrarios á las leyes que rigen en la nación, no pertenecen bajo ningún concepto, á la jurisdicción eclesiástica, y para lo cual ha publicado una Pastoral, por la que encarga á los párracos hagan entender á las personas que han comprado bienes pertenecientes á la Iglesia, que deberán ser consideradas como indignas de recibir los Santos Sacramentos y ser admitidas como padrinos en los Sacramentos del Bautismo y Confirmación, recordándoles la responsabilidad en que incurren.

Un señor Obispo, que tal piensa, no debiera estar al frente de la diócesis de Vich, y no precisamente porque sea la clásica tierra de los ricos salchichones, sino porque los Prelados deben ser los primeros en procurar que reine la mayor armonía entre la Iglesia y el Estado; pues de declarar ilegítimas las ventas de los bienes que fueron propiedad de las iglesias y comunidades, habrá que hacer que el señor Obispo de Vich y los demás eclesiásticos que cobran por el presupuesto de Gracia y Justicia, que desembolsen todos los haberes que han cobrado, aun cuando por ello no hayan protestado.

De fijo que las creencias que el prelado de Vich espone en su famosa pastoral, no llegarán hasta el extremo de creer que es un pecado el recibir la renta, que muy santamente cobra del Estado, en justa compensación de los bienes que este declaró de su propiedad.

El príncipe Alejandro de la Bulgaria ha sido destronado y preso. Se cree con

en esa misma escritura. Os veríais obligado á presentar de nuevo los diamantes de que sois depositario, y cuyo peso, valor y tamaño estarán anotados.

Gobseck se volvió entonces hacia los dos culpables:

Tiene razón, dijo. Todo ha cambiado. Os daré ochenta mil francos al contado y me dejareis las alhajas, sin documento de ninguna clase.

—Pero... replicó el joven:

—Tomadlo ó dejadlo, repuso Gobseck devolviendo el estuche á la condesa; en este negocio se corren muchos riesgos.

—Mejor haríais en pedir perdón á vuestro marido, la dije en voz baja.

El usurero comprendió sin duda mis palabras en el movimiento de los labios, y me lanzó una mirada fría.

La cara del joven se puso livida, y la emoción de la condesa era evidente.

Se acercó á ella el conde y, aunque muy bajo, oí que le decía:

—Adios, querida Anastasia, sé dichosa! En cuanto á mí mañana no tendré ya mas inquietudes.

—Caballero, exclamó la mujer dirigiéndose á Gobseck, acepto vuestras ofertas.

—En buen hora! sois muy difícil de contentar.
 Y firmó un bono de cincuenta mil francos contra el Banco, que puso en la mano de la condesa.

fundamento que la Rusia ha sido la promovedora de este notable acontecimiento, sabiendo aprovecharse del descontado de los naturales del país y ayudándoles de una manera decidida.

El hecho puede traer una grave complicación entre las potencias europeas.

La Inglaterra se hallaba muy interesada en sostener la dominación del príncipe destronado, y al justificarse la participación que en ello ha tenido la Rusia, se hace inminente la intervención de la nación británica, y quizás una guerra segura.

Insistimos

Es indudable que en el partido liberal se está efectuando un movimiento de concentración que ha de producir benéficos efectos en la política, cuando reanuden sus tareas los Cuerpos colegislado es,

Sin contar con el paso de aproximación que, según se anuncia, intenta la izquierda liberal, y que por nuestra parte consideramos convenientísimo, las pequeñas rencillas y animosidades que en determinadas localidades existían entre los elementos de nuestro partido, van, así mismo, desapareciendo.

Y es que el patriotismo y el buen sentido, aun cuando parezcan momentáneamente olvidados, concluyen por imponerse con fuerza incontrastable.

Subió al poder el partido liberal por la ley de los acontecimientos, y cuando la patria acababa de experimentar una pérdida dolorosa, la del malogrado rey don Alfonso XII. El partido conservador que con sus desaciertos provocaba la revolución, se hallaba hondamente fraccionado y sin prestigio en la opinión. La mirada del país estaba fija en el partido liberal, único que reunía condiciones de gobierno, y la corona lo llamó á las esferas del poder.

Como cumple el partido liberal su misión, bien á las claras está. La administración pública, aun cuando continúe en los puntos secundarios en poder de los inamovibles conservadores, gracias al impulso de nuestros hombres, ha abandonado las corruptelas que la desmoralizaban, y ha entrado por el camino que debe conducirle al mas alto grado de prosperidad.

El partido liberal ha hecho más; ha hecho una cosa que en España parecía imposible, dignificar el sufragio electoral y dejar á la libre iniciativa del país la designación de sus representantes en el Senado y el Congreso.

Pero aun no está terminada la obra del partido liberal, que, si quedara á medias,

—Ahora, dijo con una sonrisa parecida á la de Voltaire voy á completar vuestra cantidad con treinta mil francos en letras de cambio, de cuya bondad espero no dudareis. Es como si fuese oro en barras. Este caballero acaba de decirme: *mis letras serán recojidas* añadió presentando los documentos firmados por el conde, y protestados, la víspera por sus colegas, que sin duda se los habían vendido á infimo precio.

El joven lanzó un ruidito en medio del cual se oyó lo palabra *viejo tamo*.

El papá Gobseck no pestañeó, sacó de un cajón de su mesa un par de pistolas y dijo con frialdad:

—En mi calidad de insultado, tiraré el primero.

—Máximo, dad vuestras excusas al señor, interrumpió suplicante la temblorosa condesa.

—No ha sido mi intención ofenderos, balbuceó el joven.

—Lo sé, respondió tranquilamente el viejo, vuestra intención era tan solo no pagar vuestras letras.

La condesa se levantó, saludó y desapareció con un profundo disgusto.

El caballero Trailles se vió obligado á servirle; pero antes de salir:

—Si se os escapa la mas ligera indiscreción, dijo, pagareis con vuestra sangre ó tomareis la mía.

—Así sea, contestó Gobseck guardando

sería pronto deshecha por el huracán de la reacción conser adora.

Por eso es preciso consolidar la existencia de la actual situación, y esto solo se consigue aunando los esfuerzos de los liberales y despojando de obstáculos el camino del gobierno.

Inocente, y mas que inocente criminal, sería debilitarse el partido liberal con luchas intestinas, que distrajesen sus fuerzas del verdadero objetivo, que debe ser el ayudar al Gabinete que presida su jefe el Sr. Sagasta, en su obra de libertad y progreso.

Comprendiéndolo así todos los liberales van dando al olvido orgullos y resentimientos caseros, que solo aprovechan a las oposiciones cuando ponen tanto empeño en mantenerlos vivos y sangrando.

Hay que oír la voz del patriotismo que, por fortuna, esta vez es la de la propia conservación.

El partido liberal ha caído siempre por las divisiones y las disidencias, y sería estúpido tropezar dos veces en la misma piedra por no detenerse a separarla de nuestro camino. En todos los partidos, cuando se hallan en el poder, se suscitan rivalidades y opuestas tendencias, pero la historia política de España enseña que a ninguno perjudican tanto esas cosas como al nuestro.

Es conveniente, pues, no dar pretexto para que seamos considerados como un peligro, en vez de serlo como el único partido capaz de consolidar la libertad y la monarquía.

SUETOS POLÍTICOS

Telegrama particular.

Madrid 24 agosto a las 3-15 tarde.—La noticia que publica *El Imparcial* de hoy, relativa a haber pedido el ministro de Hacienda al Ayuntamiento de Madrid seis millones por atrasos del impuesto personal, es completamente falsa.

Nuestro colega *El Graduador* viene ayer todo ruburoso y compungido diciendo que ya no tratará el asunto del Ayuntamiento y la delegación, por no sabemos qué palabras nuestras que han ofendido su candor.

Miren si es original el diario posibilista metido a tímido y pudoroso. Con seguridad que las gentes que conozcan el modo habitual de expresarse que tiene el colega, les hará gracia la ocurrencia que es peregrina.

Qué habilidad y que pillines son estos posibilistas. Conque ya no hablará de lo del Ayuntamiento, porque se ha ruborizado? Pues tome un poquito de agua de azahar para que se le pase la turbación, no sea que le vaya a durar hasta primeros de setiembre.

Escribe *La Opinión* que a la total y patriótica reconciliación de los elementos liberales y democráticos de Tarragona ha sucedido la de los distintos grupos en que se hallaban divididos los partidos monárquico-liberales en Valencia.

El Gobernador de Valencia, Sr. Corcuera ha teleografiado al señor ministro de la Gobernación participándole este acontecimiento político-local, que se realizó anoche en el círculo fusionista de la calle de las Avellanas de dicha ciudad, al que concurren por primera vez todos los elementos monárquico-liberales.

Y como las buenas noticias nunca vienen solas, dícese que en Barcelona se están hacien-

—No tengo el honor de conocer a vuestra esposa, repuso el usurero: he recibido mucha gente esta mañana; mujeres, hombres, jóvenes y viejos, y me sería muy difícil...

—No me conocéis tampoco a mí?

—No recuerdo...

—Os engañáis, señor Gobseck, porque ya nos hemos encontrado una vez en la habitación de mi mujer cierta mañana en que fuisteis a cobrarle mil francos que ella no había recibido.

—No es de mi incumbencia averiguar si la condesa, vuestra esposa, recibió ó no el dinero; lo único que puedo decir es que el pagaré tenía su firma. Por otra parte, caballero, añadió vertiendo en una taza un poco de leche, que era su desayuno, además con qué derecho venis á hacerme reconveniones en mi propia casa? Os advierto que soy mayor de edad desde el año sesenta y uno del siglo pasado.

Cabañero, vos acabais de comprar por casi nada una porción de joyas de familia que no son propiedad de mi mujer.

—Sin concederos el derecho de intervenir en mis asuntos os diré, señor conde, que si vuestra mujer os ha sustraído los diamantes, debíais haber prevenido á todos los joyeros por medio de una circular á fin de que no los comprasen; además, la condesa puede haberlos vendido en distintas porciones.

—Señor Gobseck, gritó el conde, vos conocéis bien á mi mujer, ella está bajo la autori-

dad de su marido, y sin embargo habreis comprado esos diamantes.

—Yo no conozco vuestros diamantes.

—Pues bien, caballero, todavía hay en Francia tribunales...

—Justo.

Viendo el sesgo que tomaba la cuestión me interpuso entre las dos partes.

—Señor conde, le dije, la cuestión que tratáis de ventilar en los tribunales es de muy dudoso resultado; y sin embargo estais llenos de razón.

Yo soy abogado y mi deber es declararos que, no obstante la justicia que asiste vuestra causa, perderíais el pleito por falta de comprobantes. Seguid mi consejo, señor conde, y procurad avenir con Mr. Gobseck.

Este comprendió que el negocio era de suyo innoble, y no puso resistencia á un arreglo y después de un debate, en que la avaricia del prestamista puso á prueba la diplomacia del conde, convinieron en que éste en treagaría ochenta y cinco mil francos y recojería sus diamantes.

—Qué disipación! exclamó el conde firmando. Cómo arrojar un fuente sobre este abismo?

—Caballero, dijo gravemente Gobseck, tenéis muchos hijos?

Esta pregunta hizo temblar al conde, quien no respondió.

—Estoy enterado en toda vuestra historia, replicó Gobseck, á quien no se ocultó todo lo

do trabajos para la perfecta y total reconciliación de los grupos fusionistas de aquella importante ciudad.

También nosotros deseamos muy de veras que en Alicante se reconcilien todos los elementos liberales y democráticos, fundiéndose en un solo pensamiento y aspiración, y á este fin hemos de contribuir en la escasa medida de nuestras fuerzas.

En los círculos políticos ha oído *El Globo* que la afección herpética que há tiempo sufre D. Carlos en la garganta, se le ha exacerbado en estos últimos tiempos, obligándole á pensar seriamente en su curación, lo cual trae como consecuencia el relativo abandono en que tiene los asuntos que atañen á la causa política que representa.

La prensa de Madrid continúa ocupándose con preferencia de los trabajos que parece se están realizando para conseguir la reconciliación de los elementos liberales.

La Gaceta Universal dice á propósito de esto:

«Continúa el exámen de todo lo dicho por izquierdistas con motivo del rumor de reconciliación.

Especialmente las afirmaciones hechas por *El Resumen*, por considerarse que son las que más pueden influir en el ánimo del general López Domínguez, se discuten y se comentan.

De la frase «cumpla el Gobierno siquiera la fórmula convenida entre los Sres. Montero y Alonso Martínez,» sacan gran partido cuantos razonan y cuantos alardean de ser apasionados.

Así es que *El Globo* dice muy bien:

«Por qué, si á esto se había de llegar, no habló la izquierda en Junio ó Diciembre de 1885?

«Véase, por si ya ha pasado al olvido, el texto de la convención pactada entre constitucionales y demócratas á fines del citado mes de Junio.

«El artículo primero garantiza el ejercicio de los derechos naturales, y reconoce el principio de la soberanía nacional: el segundo concede derecho electoral para todos los mayores de edad, con varias excepciones, en las cuales hemos reparado los republicanos; pero jamás hicieron hincapié los izquierdistas; en el tercero se consigna de un modo terminante la responsabilidad de los funcionarios públicos, y desaparece, por tanto, el funesto principio de las cuestiones previas; el cuarto afirma que se establecerá el juicio por jurados, y en el quinto se declara que la Constitución del Estado no es reformable sino por Cortes especialmente convocadas para tal objeto.

«En qué discrepa esta fórmula convenida por los Sres. Montero Rios y Alonso Martínez del programa izquierdista puro? En dos puntos esenciales: primero, el concerniente á la revisión constitucional; segundo, el que se relaciona con la permanencia é inmanencia de la soberanía.

«Ni en el uno ni en el otro quisieron transigir entonces los izquierdistas, y quedaron formando un partido, con el aplauso de los demócratas verdaderos.

«Mas he aquí que al cabo de un año, parecen inclinados á ceder en lo que toca á ambos puntos, pues sólo aguardan para entablar los preliminares de la paz á que el Gobierno empiece á cumplir la referida fórmula.

«Si eso pretenden en efecto—créannos á nosotros, en la seguridad de que lo mismo piensa la mayoría del país—mejor les será ir desde luego á la conciliación, y prestar su concurso y estímulo al Gobierno, á fin de que éste no retroceda ó desmaye cuando llegue la hora de realizar sus compromisos.»

ECOS LOCALES

Ha tomado posesión de su cargo de oficial de segunda clase de la Administración de contribuciones y rentas de esta provincia, don Emilio Soriano y Hernández, nombrado en sustitución de nuestro querido amigo D. Antonio Molero y Moya, que pasa á igual cargo á la de Barcelona.

Ayer tomó posesión de su destino de auxiliar- vista de esta Administración de Aduanas, el Sr. Montes y Almansa, nombrado por real orden de 19 de Julio último.

Ha sido nombrado Juez de primera instancia de Elche, D. José Larrumbide, en sustitución de D. Nicolás García Sempere, ascendido á teniente fiscal de la Audiencia de lo criminal de Albacete.

La Caja de Ahorros de esta capital ha verificado desde el día 16 al 22 de los corrientes, las siguientes operaciones:

388 empeños, por valor de 7,396 pesetas.
258 desemeños, por el de 5,622 id.
66 imposiciones, importando 2,541 id.
8 reintegros, que ascienden á 2,770 pese.as, 80 céntimos.

Para el día 29 del actual está anunciado el eclipse total de sol invisible para nosotros. Ya ha salido una comisión inglesa que va á la isla de Granada (Antillas) y el Gobierno de los Estados Unidos envía otra á la costa Oeste de Atricia. El fenómeno se presenta en excelentes condiciones de observación, pues su duración será de cuatro minutos cuarenta y un segundo en el puerto portugués de San Felipe de Benguela (Africa Occidental). Los astrónomos saben ya que habrá dos estrellas próximas al borde solar, en el momento del eclipse, y este hecho permitirá investigar si por un efecto de refracción la corona solar es capaz de tener influencia sobre la posición de aquéllas.

En la estadística formada según los últimos datos oficiales de la producción vinícola en España, figura la provincia de Alicante ocupando 54000 hectáreas de viñedo.

Suponiendo que cada hectárea dé solamente un producto de 15 hectolitros de vino, representa una producción anual de 810.000 hectolitros.

El precio medio de nuestros vinos en el mercado de Cete, es de 48 francos el hectolitro.

Representa, pues, la producción vinícola de esta provincia treinta y ocho millones ochocientas ochenta mil pesetas anuales.

Varias personas se han acercado á nuestra redacción, para preguntarnos si sabemos á dónde se habían encargado unas tuercas, que hacían falta para colocar en la subida del paseo de Mendez Nuñez las dos grandes farolas, recientemente adquiridas por el ayuntamiento con destino á aquel sitio, que, según lo que tardan, deben haberse encargado á los arsenales de Hong-Kong.

No sabemos á pun ó fijo el sitio de donde han de venir dichas tuercas, pero si nos figuramos que debe ser de muy lejos, porque, según tenemos entendido, se encargaron el día 2 del mes actual con urgencia, pues se deseaba estuvieran colocadas las farolas para las fiestas, que fueron el 5, y todavía no debían haber llegado.

¿Se habrán perdido en el correo?

Siguen produciéndose quejas diariamente relativas al mal servicio que presta la compañía del alumbrado por gas de esta capital.

A pesar de las reclamaciones hechas por los vecinos y la prensa continua apagándose á la una de la noche el unico farol que tienen las calles de Santa Marta y Guzman, las

cuales quedan sumidas en la mas densa oscuridad, hasta el punto de tener los vecinos que andar á tientas para encontrar sus puertas.

Como esto puede ocasionar serios peligros, suplicamos á la comisión de alumbrado mande dejar encendidos los faroles de dichas calles; tanto mas cuanto que solo cuentan con un solo farol y no estan en el mismo caso de otras calles que tienen mas alumbrado.

La guardia para el día de hoy en la casa de socorro está á cargo del distinguido profesor D. Antonio Erades Más.

Varios comerciantes de esta capital han suscrito una exposición dirigida al señor ministro de Hacienda, en solicitud de autorización para establecer en esta capital depósitos de sal de las salinas de Torrevieja con destino á la exportación para el extranjero.

Esta exposición es análoga á la que tiene en tramitación la compañía de los ferro carriles andaluces.

A los de Torrevieja les deben hacer mucha gracia las tales exposicioncitas.

Empieza á notarse en esta capital el movimiento propio de la época de exportación de vinos. Con este motivo llegan varios vapores cargados de pipas vacías destinadas á contener el producto de la futura cosecha, cuyas pipas se depositan invadiéndolos por completo en los terrenos destinados á la prolongación del paseo de los Mártires.

Muy bien nos parece que se proporcione á los dueños de esas pipas la ventajilla de ahorrarse los alquileres de almacenes donde estar esas pipas, en tanto que no hagan falta esos terrenos para la construcción del paseo, pero debe tenerse presente que esto es puramente provisional y gracioso, haciéndoselo entender así á los interesados á fin de evitar que una tolerancia se convierta en un derecho.

ECOS DE LOS PUEBLOS

Acerca de los daños causados por el temporal de los últimos días, dice *El Diario de Orihuela*:

«Ha refrescado el tiempo. Las lluvias del viernes y sábado han lavado la atmósfera y dado humedad á la tierra. Para los campos el agua nunca es mala, pero en la presente época la lluvia prolongada puede perjudicar á las uvas; pero para lo que indudablemente no pueden ser beneficiosas las lluvias cortas como las que descargaron en la semana pasada, es para las intermitentes, que de seguro aumentarán y mucho más si se desarrolla de nuevo el calor de días atrás. Por estas razones advertimos cuánto debemos resguardarnos, si es que nos queremos conservar en buen estado de salud, y particularmente desde que el sol traspone nuestro horizonte.

Los efectos que más pronto han dejado sentir las nubes del sábado, se notan en los trabajos del puente, los cuales gracias á lo adelantado de las obras, no han sufrido desperfecto alguno, pero en cambio aumentarán aunque poca cosa el trabajo, pues, será preciso ahora desaguar de nuevo un metro próximamente de agua que se ha filtrado y desareñar las obras y materiales á que hayan alcanzado las aguas.

Por fin, la crecida del rio ha sido insignificante y comenzado muy pronto el descenso para que no haya que lamentar más perjuicios, y hoy mismo podrán reanudarse las tareas de construcción.»

Ampliando la noticia que dimos relativa á la pesca de un delfin verificada hace pocos días en la Oradada, encontramos en un periódico de Orihuela los siguientes detalles:

que tenía de doloroso el silencio de este hombre; esa mujer es un demonio á quien quizás amais todovía, y lo comprendo, porque yo mismo he necesitado de toda mi fuerza de voluntad para no dejarme conmovir: pero debo advertiros que si quereis salvar parte de vuestra fortuna, y dejar á vuestros hijos algún patrimonio, busqueis un verdadero amigo que os inspire la suficiente confianza para simularle una venta de vuestros bienes. Esto creo que es lo que se llama en derecho un *fideicomiso*.

—Os agradezco el consejo, caballero, contestó el conde, mañana tendreis aquí vuestro dinero.

Y salió.

Algunos días después de esta escena, que me inició en los secretos de una mujer á la moda, vi entrar al conde en mi gabinete.

—Caballero, dijo, vengo á consultaros sobre asuntos de gran importancia, y de paso advertiros que me inspirais, como os lo propongo, la confianza mas absoluta. Vuestro comportamiento con la vizcondesa de Grandlieu escede á todo elogio.

—Ya veis, señora, dijo Derville á la vizcondesa, que he recibido mil veces el precio de una acción bien sencilla.

Me incliné respetuosamente, y respondí que no había hecho sino llenar mi deber de caballero.

—Y bien, caballero, siguió el conde, desde el día de nuestra entrevista he tratado de in-

«Respecto al delfín cogido junto á la torre de la Oradada, propiedad del Excelentísimo señor Conde de Roche, debemos decir que en la tarde del 15 del actual nuestro querido amigo don Joaquín Raymundo y García se hallaba en aquella playa pescando con el rayo según su costumbre, cuando de pronto vio algo lejos de tierra entre la cala denominada del «Bellotero» y la punta del Gato, un pez de forma y tamaño extraordinario, como no lo había visto jamás durante los muchos años que había visto aquellos sitios. Al principio estuvo dudoso entre avanzar ó retroceder, más lo notable de la presa y el instinto de pescador, le decidieron en breve por lo primero.

En efecto; con una serenidad y arrojo poco común y sin temor al peligro que le amenazaba, introjúose mas adentro y cuando ya estaba á una distancia á propósito le tiró el rayo. Fué tanta su maestría é inteligencia, rayo. No equivocó el golpe y logró por fin coger entre sus mallas al terrible cetáceo. Este al verse prisionero se resistió y luchó por romper la red, más no pudo conseguirlo en razón á que nuestro amigo con una fuerza y presteza sin igual le arrastró en pocos minutos hácia la orilla sacándole á tierra sin peligro alguno, pero con bastante trabajo.

Tales son los principales accidentes de aquella pesca, que aparte de lo notable por la adquisición de tan rarísimo ejemplar, tiene el mérito de haberla llevado á cabo un simple aficionado hijo de Orihuela y en aguas de nuestro término municipal.»

La Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Elche, ha verificado las siguientes operaciones, desde el 16 al 22 del actual:

Empeños, 6, por valor de 80 pesetas.
Préstamos con garantía personal, 7, por 1,612 pesetas, 50 céntimos.
Desempeños, 5, por 81 pesetas.
Reembolsos de préstamos, 3, por 1,700 id.
Imposiciones, 72, por 2,160 id.

CORREO DE MADRID

Carta política.

Madrid 23 agosto de 1886.

Más sobre la conferencia.—Disidencias.—Los caristas.—Noticias del extranjero.

Señor Director de EL LIBERAL.

Continúan recibiendo detalles sobre la entrevista del general Salamanca con la Reina regente, y siguen también los comentarios sobre las consecuencias que traerá para el Gobierno, el cordial recibimiento de que ha sido objeto el ex director de Administración militar.

Aunque las versiones que circulan son contradictorias la mayor parte son tan pesimistas, que ya señalan al general Salamanca como vencedor del Gabinete, pues dicen los enemigos de éste que la entrevista efectuada constituye un principio de desprestigio para el Gobierno, pues es positivo que el general lo ha tachado de débil é inepto al exponer sus actos á la Reina regente.

Aún añaden más: Como el general Salamanca pasa por hombre que no se muerde la lengua, después de demostrar que la política fusionista es peligrosa, por lo incierta, la emprendió con la personalidad del Sr. Sagasta, tachándola de débil y con la del general Jovellar, al que según espresión gráfica no le dejó proyecto con cabeza.

Y aquí viene lo grave del cuento. La Reina escuchó con agrado al general Salamanca, llegando con sus amables palabras hasta casi aprobar lo dicho por el conferenciante.

Pero en algo han de entretener sus ócios los que no tienen más ocupación que esperar que deje el poder el Sr. Sagasta.

La entrevista, en cuestión, lo cierto es que no ha preocupado gran cosa á las personas que llevan la alta política, porque la consideran desprovista de todo interés.

Una noticia de verano: Han surgido disidencias en un comité fusionista de esta corte.

Según noticias de los que se creen bien informados las desavenencias obedecen á trabajos preparatorios del partido nuevo.

En el campo carlista reina la más completa disidencia, pues mientras los amigos de La Fé predicán las elecciones, cumpliendo así las órdenes de D. Carlos, los de El Siglo Futuro las combaten ocultamente.

Del extranjero corren noticias graves. Un telegrama de París dice que el príncipe de Bulgaria ha sido destronado por sus tropas, encarcelándolo en la plaza de Widin.

El golpe militar ha sido protegido por Rusia.

En Constantinopla reina gran efervescencia y todos sus moradores piden la guerra.

La Bolsa ha sufrido una gran baja.

Desde hoy la cuestión de Oriente se ha complicado hasta el punto de hacer inevitable una guerra europea,

Suyo afectísimo,

EL CORRESPONSAL

Nuestro corresponsal en Madrid, ha tenido ocasión de visitar la casa y almacén de los Sres. Lohr y Morejón, establecidos en la calle de la Aduana, 26, d°, dedicada exclusivamente á la venta de toda clase de aparatos y artículos para la fotografía. En dicha casa encuentran los señores fotógrafos un completo surtido en Cámaras para galerías y viaje, de los últimos modelos y construcción sólida á la vez que elegantes y ligeros, de todos precios y objetivos, de los mejores autores, para retratos, vistas, reproducciones interiores, etc., etc.; todo ensayado y garantizado por dichos señores.

Tienen perfectamente montada una fábrica de placas secas al gelatino bromuro de plata y otra de tarjetas para retratos y vistas, de las que nos ocuparemos en otra ocasión.

Se remiten gratis catálogos ilustrados.

DE AQUÍ Y ALLÍ

De caza

¡Por fin! Digo que por fin se ha verificado la apertura de la caza.

Hace ocho días que todo es sacar licencias y hacer cartuchos.

Algunos hasta limpian el fusil. Las familias están sobrecitadas.

Los serenos no duermen tranquilos, porque donde menos se piensa salta un cazador.

Hay individuos de la adorable clase de perros, que llevan quince días en un jgual acordándose de las perdigonadas por equivocación recibidas el año pasado.

Los andenes de las estaciones se llenan de cazadores, con todo el atrezzo que su argumento requiere, y de sujetos bienhechores que venden caza hecha en las mismas estaciones para los desventurados de la puntería.

Sé de uno de éstos que llevó á su casa un barbo en vez de un conejo, y de otro que casó una perdiz trufada ya.

—Chico, ¿cómo es eso?—le dijeron.

—La he mandado guisar en Las Zorreras (no confundirlo con cierto café).

—Pero si allí no hay trufas.

—Es que yo tiro con perdigón trufado.

—¡Ah, ya!

Se va desarrollando la afición.

A veces las codornices conocen de vista al tirador y se rien de él.

Muchas no caen heridas sino de risa de lo mal que se les apunta.

Eso sí, en El Escorial ocurren pasos de comedia.

Un inglés que fué á admirar el monumento, se alarmó muchísimo y puso un telegrama á la familia que decía:

«Armóse la gorda. Llegan trenes atestados viajeros armados hasta uñas. Pronunciamiento contra veda que es gobernador provincia. De Las Navas bajan á Madrid botijos que deben ser explosivos, aunque me aseguran que todo es leche. Perros de los amotinados traen medallas al cuello como palomas mensajeras.»

La caza de aquella noticia fué para un corresponsal francés en Londres la pista de la revolución, y remitió á París otro despacho que decía:

«El padre Mariné ha fondeado en el puerto de El Escorial á bordo de las Navas de Tolosa. Proclamó D. Carlos y dió lectura al libro de los Vedas.»

No me extrañan estos sucesos, porque la veda de las noticias ha coincidido con la desaparición de la veda de cazar.

Ciertas familias impacientes se dedican á cazar insectos á falta de mejores piezas.

Los que viven en piso cuarto no duermen hace dos semanas.

Los del piso quinto parece que dan baile todas las noches.

¡Qué de zapatillazos y restregones!

La otra noche oí un diálogo, sobre poco más ó menos como la muestra:

—Nosotros no tenemos más que pulgas.

—Y yo malas pulgas. añadia otro.

—Pues nosotros tenemos de todo; en casa damos batidas nocturnas; es un *menú* muy variado. No faltan ni ratones salteados.

Algunos caseros se indignan, y con razón.

—Sean ustedes resignados; esta alcoba parece la antesala de una carbonería, con esas llamaradas negras.

—¡Cál!—objetaba el inquilino;—si no es eso humo producido al matar las chinches; es que he querido poner la alcoba imitando piel de armiño, como los doseles de las iglesias.

En esa especie de caceras se siguen sistemas muy variados.

Un conocido mío ha enfermado de la laringe á fuerza de soplar para detener á las piezas de caza.

Los niños son especialistas en la materia.

Sé de uno, monísimo por cierto, que advirtiendo que tenía muchas pulgas su perro, le roció con petróleo y le pegó fuego para librarle de los picotazos.

Pues hace unas noches estaba yo de visita en una casa donde se pasa el rato muy entretenido (porque está uno rascándose toda la noche) y apareció un nene diciendo:

—¡Mamá, Paquito se ha tomado la caja de polvo que trajo mi papá anoche para matar las chinches!

Figúrense ustedes el susto de la familia y lo que gozarían las chinches al oír la noticia.

Paquito no se murió, pero sí resultó purgado y además tuvo una sesión de estornudos que parecía que se iba á abrir.

Hace pocas noches también hubo un conato de drama en no recuerdo qué calle.

Se oían gritos desgarradores de mujer y la voz de dos hombres que chillaban:

—¡Dale duro, hasta matarlal!

—¡Dios mío!

—¡Ahí está, dale ahora!

—¡Aaay!

Se oían carreras, ruido de muebles que caían, voces y palos.

El sereno abrió la puerta; las autoridades se constituyeron en el teatro del crimen y obligaron á abrir la puerta.

—Ya se escapó—dijo la mujer que daba los gritos.

—¿Por dónde?—interrogó el inspector.

—Por entre sus piernas de usted.

—Sería un enano.

—¿Qué enano ni qué ocho cuartos, si era una rata como un borrico, con perdón de los presentes!

El inspector se fué con los suyos, mohino y maltrecho.

Al llegar al portal tropezó con una cosa.

—¿Qué es esto?

—Rata también—replicó un agente.

—Pues hijo, en esta casa hay más movimiento de ratas que en el *Abanico*.

MANUEL MARÍA GUERRA.

ESPECTÁCULOS

Teatro-Circo.

«El día y la noche», es una opereta traducida del francés, y por cierto bastante mal, cuyo argumento, como todos los de su género, está basado en un incidente cómico y generalmente inverosímil. El de la obra de anoche estriba en la sustitución de una mujer, que se ha casado por poderes por otra, que usa de esta trampa con objeto de librarse de las persecuciones de un primer ministro; esto dá lugar á una porción de equívocos y lances bastante subidos de color.

La música del maestro Lecop es como toda la suya, ligera, brillante y muy agradable.

La interpretación que obtuvo la obra fué notable por parte de todos, en particular la Sra. Montañés y los Sres. Hidalgo, Tormo y Morón que escucharon muchos aplausos.

Se lucieron trajes lujosos y muy bonitos, quedando el numeroso público muy satisfecho.

Una buena noticia para los aficionados. La compañía Cereceda está contratada para el teatro Principal. Dicha compañía será reforzada con otra tiple, además de las que hay y un tenor.

En esta temporada podrá estrenar muchas obras de gran espectáculo, cuyo decorado posee, que no han podido ponerse en el Circo por no haber.

Nos alegramos mucho por el público y por el teatro Principal, pues el primero verá un espectáculo notable y como nunca se ha puesto allí, y por el segundo porque ese es el único medio de salvarse.



Compañía de vapores del Excelentísimo señor Marqués de Campo.

Servicio regular entre Alicante y Orán

El magnífico vapor español CARIDAD saldrá de este puerto directamente para Orán todos los martes á las seis de la tarde, haciendo la travesía en diez horas.

Admite carga y pasajeros.

Se despacha en las oficinas del excelentísimo señor marqués de Campo, en esta capital, Esplanada, 15, bajo.

ESTABLECIMIENTO HIDROTERAPICO

DE ALICANTE.

Calle de la Princesa núm. 6

MÉDICO PROPIETARIO

Don Vicente Perez y Gomis.

En este balneario, único en su clase en esta población, se preparan baños minero-medicinales artificiales, aromáticos, sulfurosos, de vapor seco y húmedo, etc., etc. Sala de duchas instalada con arreglo á los últimos adelantos de la ciencia.

Baños de placer. Una peseta.

A bono de nueve baños. Ocho.

Durante la estación de los calores parece que el vigor vital se escapa por los poros muy dilatados del cutis. Como esta pérdida es debilitante se la debe remediar con el uso de un tónico enérgico y agradable. El *Quina Laroche* tiene, en grado eminente, estas dos cualidades.—Se vende en las farmacias.

CAMBIOS

COTIZACIÓN DEL DIA DE AYER

	Fechas	Papel	Dinero	Obs.
Londres	90 d.	»	»	»
París	8. d. v.	4'92	»	»
Mar. Cette.	»	1'92 1/2	»	»
Havre	»	4'92 1/2	»	»
Madrid	»	»	118	»
Barcelona	»	»	118	»
Cádiz	»	»	114	»
Málaga	»	»	114	»
Sevilla	»	»	114	»
Valencia	»	113	»	»
Murcia	»	»	»	»
Orihuela	»	112	»	»
Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.				

OBSERVATORIO METEOROLOGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día de ayer:

Barómetro	759'42
Termómetro	29'0
Viento	C. Calma.
Atmósfera	Celaje.
Mar	Rizado.
Temperatura máxima del aire á la sombra	30'2
Idem mínima durante la noche	18'6
Evaporación en milímetros	3'0

REGISTRO CIVIL

INSCRIPCIONES ANOTADAS EN EL DIA DE AYER

Defunciones.

Varones	2
Hembras	2
Total	4

Nacimientos.

Varones	0
Hembras	2
Total	2

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—San Luís.

SANTO DE MAÑANA.—San Felix.

TEATRO-CIRCO.—Niniche.—La Diva.

A las nueve.

ÚLTIMA HORA

Telegramas de «La Tarde.»

Madrid 24 (1 t.)—Se ha celebrado Consejo de Ministros.

Continúan las precauciones militares.

El Sr. Martos asegura desde París la fusión de la izquierda con el Gobierno.

Madrid 24 (2'5 t.)—Serbia moviliza su ejército.

La prensa rusa muy belicosa.

Créese intervendrán las potencias para evitar á todo trance la guerra.

Se extiende el cólera en Italia.

Madrid 24 (2'30 t.)—Corren rumores de que el Sr. Abascal ha presentado la dimisión por exigencia del ministro de Hacienda.

Salamanca regresará á Madrid el día 27.

Madrid 24 (3 t.)—En Consejo se ha tratado del viaje de la Reina Regente, de la cuestión Bulgaria, asuntos de Hacienda y de la próxima exposición de Barcelona.

La «Gaceta», no publica ninguna disposición de interés general.

Madrid 24 (3'40 t.)—Ha presentado la dimisión el general Daban.

Lo sustituye el general Gólfín.

Se prepara el despacho de varios expedientes de suspensión de Ayuntamientos.

Telegramas del Casino.

Madrid 24 (5'15 tarde.)—Corte trasladaráse Cantábrico. Alejandro desembarcado Rumania, búlgaros divididos. «Times», prevee conflictos.

Madrid 6.—Háblase Corte puerto mar. Desmientese contra revolución. 10.000 hombres Bulgaria. Inglaterra expectativa.

Bolsa, 60'60.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

de Vicente Botella y Serra

Ángeles, 14.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

A GUILLÉN LOPEZ

MAYOR, 13, 15 y 17; (no confundirse).

QUINCALLERÍA

Maletas. Cortaplumas.
Sombrereras. Lancetas.
Planchas vapor. Peines.
Idem ordinarias. Batidores.
Grifos superiores. Gutaperchas.
Ata-mantas. Petacas.
Bolsas de viaje. Porta-monedas.
Sacos de noche. Cepillos.
Garamañola. Sombrillas.
Tijeras. Bastones.
Cucharas. Bujías.
Cuchillos. Hules.
Tenedores. Plumeros.
Cucharones. Anteojos.
Navajas. Petacas.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio.
Se recomiendan por sus dibujos bonitos, solidez y precios económicos.

Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI. Id., id., CA CD marca.—Grifos metal todos números.
Estaño superior Band ra y Cordero.
Latón en planchas, varios números.
Lámparas para aceite, tamaño corriente.
Cobre en planchas varios gruesos.
Diamantes para cortar cristales.

GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuertes, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios.

Azuclas. Serruchos.
Ha has. Verdugos.
Garlopas. Ficheros.
Cepillos. Trincadores.
Junteras. Triángulos.
Guillames. Ba renas.
Tenazas. Berbiquis.
Alicates. Formones.
Corta frios. Gubias.
Visagras. Roblones.
Limas. Escuadras.
Escofinas. Cuchillos.
Sierras. Destornilladores.

Casa de comisión CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS J. Maluenda Vicano.—Alicante

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas; y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos «Cyprien Fabre y compañía de Marsella», se encarga también de hacer á precios muy arreglados los trasportes directos para Cette, Marsella, Paris y otros puntos de Francia.

VOLAPUK

Nueva gramática para aprender en corto tiempo este idioma nuevo y universal. Necesario á los comerciantes.

Precio: UNA peseta.

Se admiten pedidos en la Administración de EL LIBERAL, San Nicolás, 2, entresuelo.

Fábrica de espejos DE JOSÉ REUS

4, Pórtico de Ansaldo, 4
Alicante

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuadro, dibujo de adorno, figura lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas, última novedad de Paris, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

Bandejas de plata antiguas

Las compra en Elche, D. Luis Llorente Aguilar-Tablada, á 30, 34 y 36 reales onza.

LA EQUITATIVA

Sociedad de seguros sobre la vida de los Estados-Unidos

Sucursal en España.
Dirigido en esta provincia: D. Ricardo Soto, Teatinos 8, Escritorio.

TIPOGRAFÍA de VICENTE BOTETLA, calle de los Angeles núm. 14.—ALICANTE.

Son tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se ve más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con mucha prontitud y esmero y con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, esquelas mortuorias, membretes, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Angeles, 14

GRAN BARATO DE CALZADO

de FRANCISCO OLIVER, calle de Labradores, número 26 (antes estaba en el núm. 15 de la misma calle).

PARA CABALLERO.—Botas gamuza, color ceniza, dos suelas clavadas, 30 reales. Idem becerro mate, tres suelas punteadas, 44. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 36. Id. condeal, dos suelas clavadas, 28. Id. de becerro francés á la inglesa y con cartera, punteadas, 50. Zapato becerro mate á la inglesa y novedad, punteadas, 44. Idem de lona con adornos de becerro colores, clavadas, 24.

PARA SEÑORA.—Botas rosol charol, escaarpines polonesas, 25. Id. de dos suelas, clavadas, 28. Id. de rosol francés con bigotera de lo mismo, escaarpines, 20. Id. de dos suelas clavadas, 24. Id. de cañas de color y charol clavadas, 27. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, clavadas 22. Id. badana, sagren, polonesas escaarpines. 14. Zapato becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, dos suelas clavadas, 22. Id. de rosol francés, bigotera de lo mismo, clavadas, 24. Id. de Mascota, rojas, de becerro francés, clavados, 34. Id. de saten color y charol, dos suelas, clavadas, 30. Id. de lona con adornos de colores, clavados, 18. Zapato verdadero taflete, con sus correspondientes adornos, dos suelas, 42. Botas verdadero taflete, imperiales con cartera, dos suelas, 50. Zapatillas señora verano, escaarpines, 8.

Y otras muchas clases de calzado para niños y niñas, también sumamente barato, llevando el comprador gran ventaja por su baratura, solidez y buena construcción.

GOLEGIO LUCENTINO

DE

SAN LUIS GONZAGA

Bajo la dirección de D. Cosme Javaloyes Pascual, presbítero
Alicante, Mayor, 5.—Entrada: Angeles, 4.

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, Dibujo y Música.
Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos.
El Administrador de este Colegio, D. G. M. Calatayud, facilitará prospectos y reglamentos y cuantos detalles se deseen.

Recompensa de 16,600 fcos.—Medallas de Oro.

QUINA LAROCHE

ELIXIR-VINOSO

El Quina-Laroche no es una preparación vulgar, sino el resultado de constantes estudios y de muy serios trabajos, los cuales han valido á su autor las mas altas recompensas.

Agotar por vehículos variados y aparatos especiales, la totalidad de los principios de las tres mejores clases de Quina (principios que se completan tan utilmente los unos por los otros) y hacer así un Elixir Vinoso muy agradable hasta para los mas delicados.

Tal es el secreto de la superioridad bien afirmada del Quina Laroche en varios hospitales de Francia y del extranjero, por haber facilitado la cura de las Afecciones del Estómago, de la Falta de Apetito, de la Anemia, de las Fiebres, de las Convalecencias demasiado lentas, etc., como lo comprueban numerosas publicaciones científicas.

Paris, 22 & 49, rue Drouot, y en todas las Farmacias de esta localidad.

LA TOS

catarral ó de constipado, seca nerviosa, convulsiva ronca ó fatigosa, del pecho ó de la garganta, se cura y se alivia siempre con la PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU de Barcelona.—Es el remedio más seguro, cómodo, eficaz y agradable. Es el más antiguo y el único que jamás ha desmentido sus rápidos efectos, que se notan á la primera pastilla y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de concluir la primera caja.—Vale 8 rs. en todas las buenas farmacias de España y extranjero.

ALMACENES DE HIERRO y ferreteria de hijos de

A. TEROL, calle de San Francisco, números 51 y 63: Alicante.

Tercianas, cuartanas, diarias

Curación radical con las pildoras americanas del Dr. GADEA; caja con 40 pildoras 3 pesetas, en la farmacia de su autor, San Francisco 24 y 26 Alicante.

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

La Alicentina

Funeraria de Manuel Baeza Bosch, San Francisco, 41 y 43.—Alicante

La mejor recomendación que podemos hacer de este establecimiento, son los años que lleva de existencia, durante los cuales le ha valido á su propietario una inmensa clientela y reputación merecida en sus trabajos. Solo citaremos algunos de estos, tales como:

Cajas de cristal para jóvenes.—Id. de palo santo de talla pa a embalsamar y de caoba maciza para cuerpos menores.—Id. ochavadas y catalanas y comunes de todas clases para niños, desde 12 reales en adelante.—Para cuerpos mayores de 50.

Dicha Funeraria cuenta con personal inteligente y apto para llenar cumplidamente los encargos de aquellos que por desgracia se vean en la necesidad de servirse de estos establecimientos. Servicio permanente.—No confundirlo con otros de su índole.

Calenturas

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las pildoras febrífugo-infalibles de Fernández. Caja de 40 pildoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por dos reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor, Pablo Fernández, Madrid, plaza la Villa, 4 y Sacramento, 2, y las principales boticas de España. Alicante, Soler y todas las principales boticas.

SUPERIORES CAFES DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid.—Escorial.

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos.
Café molido superior. á 2 ptas. 400 gramos.
Puerto Rico y Caracolillo. » 2'50 — —
Puerto Rico y Moka » 3 — —
Moka puro » 4 — —
Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.
Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos.

NOTA: Los botes de CAFE y TAPIOCA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.

De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y provincias.

Depósito central: PUERTA DEL SOL, 13.

Magnesiano doble efervescente

PERFECCIONADO POR D. CARLOS JOSÉ BELLIDO se caracteriza por su grato y fino sabor... por su conservación inalterable... y por sus eficacísimas virtudes para favorecer las digestiones, corregir las acideces del estómago, calmar los dolores gastrálgicos, neutralizar los efectos del vómito y desvanecer los vahidos, flatos, náuseas y dolores de cabeza.

Precio: Una y dos pesetas frasco.
Farmacia de Bellido; plaza de Isabel II

3